

Carabineros de Chile: 98 años de servicio a la patria y la comunidad



Marco Alvarado Díaz

General de Carabineros, Jefe de la Zona de Magallanes

Este 27 de abril, Carabineros de Chile conmemora 98 años de historia, compromiso y vocación de servicio, un año más desplegados donde más nos necesitan, realizando servicios preventivos en la población, rutas y zonas rurales, apoyando ante emergencias, desastres naturales o escenarios críticos como rescates, acompañamiento de víctimas o asistencia a personas en situación de vulnerabilidad, porque esa es nuestra esencia, en cada rincón del país, desde las grandes ciudades hasta los confines australes de nuestra región de Magallanes y la Antártica Chilena, hombres y mujeres de verde que entregan lo mejor de sí para resguardar la tranquilidad de la ciudadanía. Esta fecha, cargada de simbolismo, no solo nos invita a celebrar nuestro legado institucional, sino también a reflexionar sobre el presente y futuro del rol que cumplimos en la sociedad.

Pero no puedo continuar estas palabras sin reiterar que este aniversario será uno triste, al cumplirse un año de que nos dañaran con una cobarda estocada en el alma institucional, la delincuencia y el crimen organizado nos quiso poner de rodillas, pero lejos de debilitarnos nos han fortalecido, nos han hecho levantar la mirada, firme e hidalgia, mirando hacia el futuro, maduros resilientes y valientes, porque se lo debemos a la comunidad y a los Suboficiales Mayores Carlos Cisterna Navarro, Sergio Arévalo Lobo y Misael Vidal Cid (Q.E.P.D.) cuyo sacrificio jamás será olvidado, porque la historia se encargará de recordarlos como héroes y la justicia se encargará de enjuiciar a sus cobardes asesinos.

Los servicios preventivos que desarrollamos día a día son el corazón de nuestra labor, patrullajes, controles, fiscalizaciones, resguardos en eventos públicos, prevención del delito en barrios y sectores rurales; todas estas acciones buscan garantizar la seguridad de nuestros vecinos y generar entornos donde las familias puedan vivir en paz y armonía. Pero ser Carabinero es mucho más que eso, nuestra vocación trasciende lo estrictamente policial, muchas veces, silenciosamente y sin cámaras, nuestros funcionarios prestan ayuda humanitaria, colaboran en emergencias climáticas, acompañan a adultos mayores, asisten en el parto de una madre en apuros o incluso rescatan animales en peligro en la pampa magallánica. Son acciones que no aparecen en los titulares, pero que demuestran la esencia de nuestra institución, de siempre ir más allá, de servir sin esperar retorno, de entregarnos al máximo por el bienestar de la patria.

Nuestra función policial no se limita solo a detener delincuentes: incluye educar, prevenir, orientar, mediar y proteger, nuestros funcionarios muchas veces son la primera cara del Estado en lugares donde no hay otra presencia institucional. En este sentido, un Carabinero puede entregar medicamentos, ayudar a cruzar el río a un niño que va a la escuela, buscar personas extraviadas, colaborar en el arreo de animales en zonas rurales, cortar leña, despejar la nieve de las entradas y aceras de adultos mayores o desempeñarse como oficiales civiles adjuntos del Registro Civil, los cuales en la Tenencia de Cerro Sombrero y el Retén Puerto Edén están autorizados para entregar certificados, renovar cédulas de identidad e inclusive oficializar matrimonios.

El orgullo de nuestra historia acentúa estas palabras, es inevitable remontarnos a 1954, cuando nuestra Premio Nobel de Literatura, la Poetiza Gabriela Mistral escribió en la libreta de un Carabinero del Retén Pisco Elqui "Gracias a los que velan desvelándose. Ustedes son sin saberlo los guardadores de nuestros sueños y conciencia de la ciudad". Es por eso que si alguien se pregunta ¿dónde están los Carabineros? ahí estamos y estaremos, en terreno, en el sol, en el frío, en la lluvia, en el viento o en la nieve, estamos las 24 horas del día, los 365 días del año, desplegados en la tierra, en el aire y en el mar, cubriendo todo el territorio nacional, desde Visviri en la región de Arica y Parinacota, hasta Puerto Toro en la región de Magallanes y la Antártica Chilena. Porque Carabineros de Chile no es solo una institución de orden; somos parte de la comunidad, sus aliados y defensores, en las buenas y en las malas, hasta dar la vida si fuese necesario.

Es por eso, que el día de hoy, domingo 27 de abril, en el día que cumplimos 98 años de historia, izamos el pabellón nacional, ese que ha sido testigo de nuestro noble juramento de servicio, aquel que nos convierte en Carabineros de Chile, y loharemos desde el más profundo respeto, con una cicatriz en el alma por nuestros mártires institucionales y entonaremos el "Himno de los Héroes de Arauco" en honor a esos tres valientes hombres, que el 27 de abril anterior, pasaron a integrar el escuadrón celestial y cuyo legado servirá de inspiración para las generaciones presentes y futuras de las carabinas cruzadas.

A nuestros Carabineros y empleados civiles, hombres y mujeres que cumplen funciones en la región de Magallanes y la Antártica Chilena, a sus familias, y a toda la comunidad magallánica que nos apoya y valora, ¡gracias por caminar con nosotros estos 98 años de historia!